

LE RÉVEIL DU NORD

100, rue de Paris, Lille. — Téléphone 471-88, 471-87, 471-86.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

42, boul. Haussmann, PARIS (9^e).

MALACCA PRISE PAR LES NIPPONS

Ceux-ci sont maintenant devant la forteresse de Singapour

Au cours de leur foudroyante progression ils ont encerclé 30.000 Britanniques

Un porte-avions américain coulé par un sous-marin japonais

Tokio, 15. — Le quartier général japonais a communiqué que des troupes nippones, poursuivant l'ennemi en fuit le long de la côte occidentale de la presqu'île de Malacca, ont atteint, dans la nuit de mercredi à jeudi, la ville de Malacca. D'après les informations parvenues ultérieurement, Malacca et Gomes sont tombés dans la poche des troupes japonaises.

dans la province de Johore, et qu'elles ont poursuivi leur progression foudroyante. Environ 30.000 soldats britanniques, faisant partie de l'armée défendant Singapour, ont été complètement encerclés.

Le butin pris à Kuala-Lumpur

Tokio, 15. — Selon le journal « Yomiuri Shimbun », le butin saisi par les troupes japonaises à Kuala Lumpur : 30.000 caissons de munitions d'infanterie, 3.500 mines pour lance-mines, 1.500 obus de D. C. A., 2.300 grenades de 14 m/m, et 50.000 sacs de riz. D'autre part, une importante fabrique de wagons, nullement endommagée, a été occupée, et 250 wagons de marchandises ainsi que 28 locomotives ont été capturés. On signale encore que dans la région de Klang, d'importantes quantités de sucre sont tombées aux mains des forces nippones.

Tokio, 15. — On apprend du front



Paysage caractéristique en MALAISIE.

(Ph. Graphopresse).

Le communiqué allemand

Berlin, 15. — Le Haut Commandement allemand communique :

La Luftwaffe a attaqué avec succès des concentrations de troupes, des positions de D.C.A. et des aérodromes ennemis près de Feodosia et sur la presqu'île de Kertch. Dans la mer Noire et dans la mer d'Azov, trois navires marchands ennemis ont été endommagés par des coups de bombes.

Dans le secteur de Taganrog l'ennemi a, après une préparation intense par le feu de l'artillerie, répété ses avances sans aucun résultat.

Dans les secteurs central et nord du front de l'est, les opérations défensives continuent. Au cours d'une contre-attaque, l'infanterie allemande, accompagnée par des canons d'assaut, a capturé huit canons ainsi qu'un nombre autre matériel. L'ennemi a perdu six cents morts.

Au cours d'une entreprise efficace effectuée par un détachement de patrouilles sur le front de Leningrad, des détachements d'une compagnie d'infanterie, soutenus par des pionniers, se sont infiltrés sur une largeur de deux cents mètres dans les positions ennemies et ont anéanti deux cents fortins avec leurs occupants.

En Afrique du nord, le feu d'artillerie ennemi continue avec la même violence contre les positions germano-italiennes, dans le secteur de Solloum. L'ennemi a enregistré quelques succès locaux. Les attaques des avions de combat et de Stukas ont été dirigées contre des installations portuaires et des aérodromes dans le secteur méridional d'Agadabia et de Tobrouk.

De jour et de nuit, des aérodromes de La Valette et de Malta ont été efficacement bombardés.

La nuit dernière, des avions anglais ont jeté des bombes sur plusieurs localités du territoire côtier nord-allemand. La population de plusieurs localités a été tuée. Plusieurs maisons furent détruites ou endommagées. Trois des bombardiers assaillants furent abattus.

LE COMTE CIANO EST ARRIVÉ A BUDAPEST

Budapest, 15. — Répondant à l'invitation du Régent et du gouvernement hongrois, le comte Ciano, ministre des Affaires étrangères d'Italie, est arrivé jeudi matin dans la capitale hongroise où il restera pendant quelques jours.

Tous les membres du gouvernement, ayant à leur tête M. von Bardozy, premier ministre et ministre des Affaires étrangères, des personnalités dirigeantes de l'Etat et des Hongrois, ainsi que des membres de la légation d'Italie, ont accueilli le comte Ciano dans le hall de la gare, peuplé de milliers d'italiennes et hongroises.

Le corps diplomatique était représenté à cette réception par les chefs des missions des Etats ayant adhéré au pacte tripartite et au pacte anti-komintern. Ensuite, le comte Ciano, accompagné de M. von Bardozy, a passé en revue la compagnie d'honneur, tandis que retentissaient les hymnes nationaux italien et hongrois.

(Lire la suite au deuxième page)

La Conférence de Rio s'est ouverte jeudi

Sumner Welles a fait appel à la « solidarité » des nations américaines

Rio de Janeiro, 15. — M. Sumner Welles, sous-secrétaire d'Etat américain et délégué du Président Roosevelt, a prononcé le discours d'ouverture de la conférence de Rio.

Il a fait appel à la solidarité des nations américaines et contre l'axe qui menace le monde. Il a exhorté les Etats d'Amérique centrale et du Sud à rompre leurs relations diplomatiques avec les occupants du monde.

On apprend d'une source autorisée

LE PÉTROLE en Asie Orientale

A propos du débarquement des Japonais au Bornéo-Britannique.

Sur la richesse pétrolière de l'Asie orientale, l'hebdomadaire allemand « Das Reich » écrit à propos du débarquement des Japonais au Bornéo-Britannique :

Le pétrole or liquide

La chaîne des réserves pétrolières commençant au Roumanie, se poursuit, par le Caucase, par l'Iran, la Birmanie, les Indes Néerlandaises et aussi probablement plus loin encore, à l'Est, par les Philippines.

Mais les Américains ne semblent pas être allés très loin ici, dans leurs recherches, tandis que les troupes japonaises ne semblent pas encore avoir été exploitées par les Hollandais.

Le Japon ne méconnaît nullement les difficultés d'un approvisionnement pétrolier autonome.

Déjà depuis quelques années, il en a tiré les conclusions, en pratiquant l'extraction de benzène du charbon.

On n'a pas de nouveaux chiffres sur l'importance de la production pétrolière, de Formose jusqu'à la Sakhaline du Sud. Mais on a annoncé qu'à Formose, des forages toujours nouveaux étaient creusés, et que le travail des prospecteurs japonais s'étendait jusqu'au Nord de la Chine.

(Lire la suite au quatrième page)

L'ALLOCATION aux vieux travailleurs est incessible et insaisissable

Vichy, 15. — Un décret paru au « Journal Officiel » précise que l'allocation aux vieux travailleurs salariés est, jusqu'à concurrence de 2.500 francs, incessible et insaisissable si ce n'est au profit des établissements hospitaliers et des caisses d'assurance sociale pour le paiement de frais d'hospitalisation.

Les tentatives des Bolchevistes pour percer les lignes allemandes devant Leningrad sont restées vaines

Berlin, 15. — On apprend les renseignements suivants qui complètent le communiqué militaire de ce jour :

Sur le front de l'Est, les opérations terrestres et aériennes exécutées par les troupes allemandes dans le cadre des combats défensifs, sont à ce point soutenues qu'elles ont été sublimées journalièrement des pertes très lourdes.

Pendant que se développent ces combats dans les secteurs central et septentrional du front de l'Est, des incursions fructueuses effectuées par des troupes de choc allemandes, sur le front de St-Petersbourg, ne cessent de ramener à la juste notion des bolchevistes, la puissance des troupes allemandes.

Les opérations s'y sont transformées en une guerre de position qui, ainsi que c'était le cas pendant la guerre mondiale, est devenue le champ d'action des soldats du génie et des fantassins. Ces derniers mois, les bolchevistes ont vainement tenté, à maintes reprises, de percer les lignes allemandes (sables de vant St-Petersbourg, afin de se dégager. Jusqu'ici, ils n'y ont pas encore réussi et ne réussiront jamais.

En outre, les troupes allemandes ont prouvé que, pas plus sur ce front que sur les autres ils n'avaient abandonné l'esprit offensif qui les possède. Des incursions semblables se produisent presque tous les jours.

(Lire la suite au deuxième page)



UN PONT DE LIANES franchissant un torrent dans la forêt des OULÉBES. (Ph. Graphopresse).

Le naufrage du "Lamoricière"

D'émouvantes cérémonies funèbres ont eu lieu à Marseille

M^{re} DELET et l'AMIRAL AUPHAND, REPRÉSENTANT l'AMIRAL DARLAN, ONT ÉVOQUÉ LE SOUVENIR des 300 MORTS et RENDU HOMMAGE au COURAGE et à l'HÉROÏSMES DES SAUVETEURS.

LE COMITÉ MARSEILLAIS DE LA CROIX-ROUGE A SALUÉ LA MÉMOIRE DES ENFANTS ET DES INFIRMIÈRES DU GROUPE « GUYNEMER », QUI ONT PÉRI DANS LA CATASTROPHE.

Vichy, 15. — Une cérémonie funèbre a été célébrée ce matin à Marseille, à la mémoire des naufragés du « Lamoricière » et du « Jumièges ». Une affluente considérable, telle qu'on en vit rarement, emplissait la cathédrale. Un catafalque recouvert d'un pavillon tricolore avait été dressé aux angles duquel brûlaient quatre torchères. Des milliers de marins, des agents du service à bord, des inscrits maritimes, formaient une haie d'honneur. Venu de Vichy, l'amiral Auphand représentait l'amiral Darlan. Il était entouré des plus hautes personnalités civiles et militaires, des membres du corps consulaire et des délégués des compagnies de navigation.

Après l'office funèbre, Mgr Delet, évêque de Marseille, revêtu de la grande dalmatique de deuil, évoqua le souvenir de ces 300 morts de toutes races et de toutes conditions. A tous, s'est écrié le prélat, va notre ardente, notre fraternelle pitié. Elle va aussi très fervente à toutes les familles endeuillées.

Après avoir évoqué le courage et l'héroïsme des sauveteurs et, notamment, le sacrifice volontaire du commandant refuseur de quitter son bord, Mgr Delet a poursuivi : « La France peut bien être com-

parée actuellement à un grand vaisseau secoué par la tempête et s'évanouissant lentement dans le brouillard. Mais Dieu qui veille sur lui a placé à la barre un pilote clairvoyant, animé d'un haut idéal. Il tient le gouvernail, donnant des ordres aux matelots. Si avec la même abnégation que sur un navire en détresse, ses ordres sont exécutés, non seulement le navire France ne sombrera pas, mais l'orage calme, il abordera sagement au port de la patrie ».

De son côté, l'amiral Auphand a fait une brève déclaration sur la perte du « Lamoricière » et du « Jumièges ». Une fois de plus, a dit notamment le représentant de l'amiral Darlan, la mer vient de faire de nombreuses victimes. La marine militaire et la marine marchande participent étroitement au deuil des parents et des victimes. Tous les moyens ont été mis en

œuvre pour tenter un sauvetage que les circonstances exceptionnelles du temps rendaient difficiles. Nos deux marines s'exposent quotidiennement (Lire la suite en deuxième page).

Des sous-marins au large de la côte atlantique des U.S.A.

New-York, 15. — On annonce officiellement que des sous-marins ennemis ont été signalés au large de la côte Atlantique des Etats-Unis. Des mesures seraient déjà prises à plusieurs endroits, notamment à Long-Island.



La basilique de Notre-Dame-de-la-Garde, dominant le port de MARSEILLE. (Ph. Archives).

« Notre prochaine victoire se révèle par des faits réels » a déclaré le D^r Goebbels dans un discours prononcé à Hambourg.

Hambourg, 15. — Le D^r Goebbels, ministre du Reich, est arrivé ce matin à Hambourg, venant de Berlin.

Devant les personnalités dirigeantes de la ville hanseatique, réunies pour la circonstance dans la salle des fêtes de l'hôtel de ville, le D^r Goebbels a parlé de la situation actuelle.

Le ministre a exposé en détail comment la journée historique du 22 juin 1941, qui vit l'Allemagne nationale-socialiste et ses alliés engager le combat final pour sauver l'Europe de la menace et du péril bolchevistes, s'était révélée nécessaire. Ce que Moscou voulait et projetait, les soldats allemands sont là pour en témoigner : ils ont vu de leurs yeux à quel point les Bolchevistes avaient poussé leurs préparatifs pour anéantir impitoyablement le Reich et partant, l'Europe. Le fait que la guerre contre l'Union Soviétique se développe avec dureté et opiniâtreté et quelle est menée

avec ténacité de l'autre côté du front, prouve une fois de plus l'absence du péril dans lequel nous nous trouvons.

(Lire la suite au deuxième page)

Suppression du Mérite Agricole

Vichy, 15. — Recevant hier soir une délégation de la Presse, M. Pierre CAZIOT, ministre de l'Agriculture, a annoncé que l'ordre du Mérite agricole ne serait pas maintenu, il sera remplacé par l'Ordre national paysan, qui sera pour les agriculteurs la parité de l'Ordre national du travail.

(Lire la suite au deuxième page)

Devenir aveugle, ne plus voir l'être qu'on adore, désirer mourir et enfin recouvrer la vue, tel est le sujet pathétique du nouveau roman :

« APRÈS LA NUIT » par Léo DARTEY

dont nous publierons DEMAIN le premier feuillet



Dans la calme ville d'AUTUN la fête de l'Or noir régnait. AUTUN sera peut-être le BAKOU français. (Ph. Siphon).

Loterie Nationale

Le tirage de la 24^e tranche de la Loterie Nationale 1941 a eu lieu le jeudi 15 janvier, à 19 h. 45, salle Feytaud, à Paris.

Le numéro 624.802 gagne 5 millions. Les numéros suivants gagnent chacun un million :

907.502	—	113.300
Les numéros suivants gagnent chacun 500.000 francs :		
795.927	—	992.843 — 493.170
Les numéros suivants gagnent chacun 100.000 francs :		
074.325	—	101.048 — 937.825
281.364	—	029.787 — 384.593
928.200	—	888.701 — 044.209
211.070	—	358.615 — 067.200
115.954	—	068.970 — 384.547

Les numéros se terminant par :

14.789 gagnent	40.000 fr.
99.045	20.000 fr.
25.432	10.000 fr.
71.317	5.000 fr.
50.977	2.000 fr.
8.962	1.000 fr.
6.253	500 fr.
6.859	250 fr.
6.259	100 fr.
97	50 fr.
19	20 fr.
9	10 fr.
0	5 fr.

Sous réserve pour toute erreur de transmission.

Prochain tirage le 29 Janvier

Le tirage de la 25^e tranche de la Loterie Nationale est prévu pour le jeudi 29 janvier 1942.